
积极破解民生难题 全力建好优雅城市
东城代表团饱含深情话发展 履职尽责谱新篇

实干是新时代的底色，奋斗是新时代的注脚。每年召开的“两会”，既关乎我市政治经济社会的发展，也与百
姓生活息息相关。正因如此，19日上午，在市第十七届人民大表大会第四次会议中，第一代表团（东城街道）的人
大代表们在热议《政府工作报告》的同时，畅叙发展成果，共商发展大计，并结合自身工作实际、社会民生热点，围
绕城中村改造、文化建设、基层治理、医保政策等方面展开热议。

来自各行各界的东城代表们谈问题、话当下、望未来，“好声音”源源不断，“新亮点”层出不穷。让我们一起回
顾第十七届人民大表大会第四次会议中，第一代表团带来的精彩“现场议案”。

□记者 胡颖

关键词：医疗卫生

市人大代表：吕章春 市人大代表：胡晓红

“通过调研我发现，当前公立、民
营医院及基层卫生院医疗动力均大幅
度增强，现有医保利好政策极大刺激
了患者就医需求，以致造成医保资金
严重不足。”医生出身的市人大代表、
中医院党委书记吕章春最为关心的问
题还是在医疗卫生方面，在讨论会上，
他提出的关于“加强医保政策统筹，确
保医保资金安全”的问题，引起大家的
注意和思考。

对此，吕章春提出，要确保医保政
策的连续性和相对稳定性，统一医保
政策实施标准；要加大医保政策调整
前的调研和测算力度，确保医保新政
策出台的可操作性和合理性；要加大
对医疗机构医保资金监管力度，统筹
合理布局医疗资源，控制各医疗机构
无序的扩张规模。

同样作为医生的市人大代表、永康
市第一人民医院小儿科主任胡晓红，也
带来了关于加强医共体建设的议案。
她说，医共体建设关系到全面建成小康
社会的各成员健康，我市在 2019 年 4
月份根据省政府的计划书开始推进县
域医共体建设，以永康市第一人民医院
医共体为例，医共体总院牵头拉开了医
共体建设的序幕。

“但近 10 个月以来的工作，仍存
在一些问题，存在实质内容推进缓慢
的现状。”胡晓红希望，能够加大财政
投入，保障医疗服务能力；理顺人、财、
物一体化管理机制，方便人才和人力
资源流动，建议行政管理部门进一步
放权，在人事、财务管理上给医共体更
大的自主权，医管部门做好用人、用财
的规范监管。

关键词：城中村改造
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东城街道作为我市城中村改造的
主战场，在代表团讨论上，城中村改造
是个少不了的话题。

“我市城中村改造从2017年正式
发文开始改造以来，历经了两年多的时
间，虽然过程有点曲折，但目前已经走
上了正轨。”市人大代表、塔海经济合作
社党支部书记林红台介绍，随着部分房
屋喜结金顶，村民们纷纷为即将能够入
住新房而感到踏实和喜悦。

林红台作为我市城中村改造的先
行者和引领者，近年来可谓是一门心思
放在城中村改造工作上。边摸索边改
造，边改造边思考，随着我市城中村改
造的深入推进，林红台认为，依据《永
康市城中村改造实施办法》，相关各村
相继启动了城中村改造工作，并取得
成效。但在实施过程中，逐渐出现了
一些《办法》中未明确的问题，例如办
法中尚未明确在该办法出台前的政

策，开发主体、后续做证、纳税、规费等
具体问题。

他认为，接下来，东城街道的城中
村改造还在持续推进中，今后会有越
来越多的村加入到城中村改造的行
列，如果不及时解决当前发现的问题，
对今后改造工作则会造成许多制约因
素。对此，林红台希望市委市政府及
相关部门进一步研究相关细则，制定
出相应的解决措施,助推城中村改造。

过去的一年，黄棠村的城中村改
造工作亦是如火如荼，更是在年末跑
出了新的“东城速度”。在讨论会上，
市人大代表、黄棠村村委会主任姚江
伟也围绕城中村改造过程中存在的
问题进行“发声”。同时，他也希望，
相关部门能够对整个黄棠区块进行
整体规划，在城中村改造工作上给予
更多意见和建议，帮助黄棠村城中村
改造又快又稳地推进。
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市人大代表：王根红

在讨论会上，市人大代表、高镇经
济合作社党总支书记王根红作为一名

“老支书”，他的焦点始终离不开农村
的建设。高镇在他的带领下发生了翻
天覆地的变化，不仅从一个贫困村变
成富裕村，如今仍是脚步不停，在精神
文明建设方面花心思、下功夫。对此，
王根红就农村今后的发展方向提出了
三方面的意见。

其一，要提升优雅品味。“近些年，
我市提出了打造优雅城市的口号，社
区作为城市的一个‘细胞’，应该主动
担起优雅建设的重任。”王根红说，前
段时间，高镇根据街道要求，组建了一
支队伍，专门对高镇的“陋习”进行查
找、整改，积极打造优雅社区。

其二，要提升基层治理能力。各

社区、各村要积极提升基层治理能力，
可以尝试重新建立自调组织，把矛盾
化解在基层。

其三，要提升文化软实力。“通过
去各村了解后，我发现农村的文化元
素十分欠缺。”王根红说，虽然如今几
乎每个村都在大力建设文化礼堂，但
没有真正去挖掘文化，把文化“搬进”
文化礼堂，导致了文化硬件到位，软实
力却十分欠缺的局面，各村不要为了
建设而建设，而是要“跳出”文化礼堂
的框，真正把文化软实力提升起来。
与此同时，王根红还以高镇村举办了
出嫁女回娘家的例子，阐述了精神文
明建设的重要性，他希望，今后我市能
够加强精神文明建设，真正筑牢乡村
振兴的“灵魂工程”。

市人大代表、五金会计师事务所
有限公司注册会计师周跃进关注的是
如何加强村庄撤并后融合。

“我市组织实施的行政村规模调
整，对打破村域界限，整合各类资源，
促进高水平建设美丽乡村具有重要推
动作用。”周跃进发现，融合发展进展
不快,甚至有的村干部思想站位不高，
只顾原小村利益，整体融合发展考虑
不多，村民对新村的认同感、归属感不
强，导致工作合力不够；一些村财务上
没有集中统一，自然村财务仍然单独
核算，造成了“自然村与行政村相互独
立”的尴尬局面，影响村庄工作和建
设；原有村庄规划实施程度不一样，利

益难调整，融合发展的新村规划又滞
后，导致新村民生事业、村庄改造等项
目建设形不成合力。

周跃进提出，要加大对新村规划编
制的投入和指导，以新村规划统筹协调
推进项目建设；要加快村财务统一推进
融合，在摸清原村集体债务的底数基础
上，帮助行政村逐年逐步化解，积极探
索开展集体资产股份量化到人的改
革，推动村集体“三资”融合；要提高村
干部的能力素质，强化融合；要更加重
视村级基层组织建设，有针对性地加强
合并后的村干部教育培训，提高村干部
的工作能力水平，提高村级组织的凝聚
力和战斗力，促进村庄加快融合发展。
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